
近日，记者来到位于东极的
舟山群岛游击支队（简称“舟支”）
司令部旧址，低矮的瓦房、斑驳的
木门、陈旧的家具……眼前的一
切，默默诉说着一段悲壮激烈的
烽火岁月。

1948年3月，“舟支”进驻庙
子湖岛。5月，部队奉命进行扩
军、整编，成立了“舟支”司令部，
徐小玉、张大鹏分任正、副司令，
王博平任政治主任，司令部地址
设于东极庙子湖里横坑。这支
人民游击武装，经常开展陆上、
海上游击斗争，沉重打击敌人。
8月中下旬，东海游击总队南下
挺进台属地区，途经六横时遭国
民党军围剿，损失严重。“舟支”
司令部分析形势后认为，应避免
与国民党主力部队正面交锋，由
徐小玉、王博平率领司令部机
关、六横桃花大队、警卫中队指
战员共108人撤往苏北。因船只
等关系，尚有100余名指战员留
在东福山岛。

东福山岛孤悬东海之中，是
“舟支”活动的重要基地。同年9
月10日，国民政府为把舟山作为

日后喘息的后方基地，由海军总
司令桂永清亲自督阵清剿“舟
支”。敌军调集了“中海”“永兴”
“信阳”等6艘军舰、3艘炮艇和千
余兵力，在飞机配合下，进攻“舟

支”海防大队驻地东福山岛。
“舟支”海防大队指战员面对

10倍于己的强敌，浴血奋战7个
多小时，打退敌人多次冲锋，击沉
敌炮艇1艘，歼敌30余名。海防

大队也付出了沉重代价，20余人
牺牲、90人被俘，烈士们的鲜血
染红了山岗。此战影响甚广，据
苏中军区领导传达，毛主席对东
福山守卫战也有较高评价。

烈士功绩，永载史册。东福
山岛至今还保留着原“舟支”海防
大队驻扎过的“保垒户”民居、关
押过“舟支”战士的房屋旧址、海
防大队布防过的阵地等遗迹。在
东极镇庙子湖岛头颈潮山巅，矗
立着一座高24米的革命烈士纪
念碑，碑座刻“革命烈士永垂不
朽”8个大字，是为纪念颜岳云等
13名“舟支”东极籍烈士而建，这
里既是爱国主义教育基地，也是
免费对公众开放的旅游景点。

如今的东极，早已不是昔日
的“孤岛”。近年来，渔旅产业
发展势头强劲，基础设施和综
合环境品质不断提升，“和美东
极”建设让这里的面貌有了根
本性变化。下一步，东极镇将
继续以红色精神为引领，进一
步挖掘东极红色文化，精心组
织开展党史学习教育活动，推
动东极高质量发展。

（本文部分资料由区档案馆提供）

东福山守卫战“舟支”英魂传浩气
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用医保电子凭证挂号就诊结算全搞定

最 近 几
年 ，我 区 以
信 息 化 为

抓手，不断加快数字交通建
设步伐，全区公共交通设施
智能化水平不断提高，网络
订票、扫码通关等服务功能
给 公 众 出 行 带 来 全 新 体
验。掐着钟点出门，刷个手
机购票，人们在享受便利的
同时，更对数字生活的未来
充满期待。

改善交通条件，已不限于
修桥铺路、造船增车，数字交
通同样可以提升通行效率、
优化出行体验。互联网时代
的智慧城市，理当通过数字
赋能打通更多堵点、破解更
多难点。路边的数字地图，
如能清清楚楚地显示哪些路
拥堵、哪些路通畅，就可以引
导 最 佳 路 线 、避 免 误 入 堵
途。打开手机，如能一目了
然发现哪里有公共停车位，

就 可 以 减 少 盲 目 巡 游 。 可
见，数字红利还大有潜力。

数字交通取得的成效只
是我区智慧城市建设的一个
缩影，事实上广大市民已越
来越多地融入数字生活，享
受数字红利。就拿“最多跑
一次”改革来说，就是服务意
识和数字技术完美结合的产
物 。 没 有 热 情 的“ 干 部 跑
腿”、智能的“数字跑腿”，何
来企业、民众的少跑腿甚至
零跑腿。

未 来 社 区 的 九 大 生 活
场 景 ，同 样 离 不 开 数 字 赋
能、智慧植入。我区将智慧
城 市 建 设 作 为“ 幸 福 普 陀 ”
升级版的关键环节来抓，各
地各部门、各行各业都要主
动接轨、高效联通。坚持以
人民为中心的发展思想，加
快“ 数 字 覆 盖 ”，填 平“ 数 字
鸿 沟 ”，美 好 生 活 必 将 惊 喜
不断。

数字生活 未来可期
□小井

日月谈

本报讯（记者 翁瑜霞）3月16日下午，
区委副书记、区长徐炜波主持召开普陀区—
江苏科技大学合作座谈会。双方围绕“打造
海洋产业新高地”目标定位，签订战略合作
框架协议，共同商讨校地合作共赢发展大
计。张勇、钱善凤参加。

徐炜波介绍了普陀经济社会发展情况，
并对江苏科技大学长期给予普陀海洋产业建
设发展的大力支持表示感谢。

徐炜波说，普陀区与江苏科技大学签订
战略合作协议，这既是深入贯彻落实创新驱
动发展战略，建设海洋强国和提升地方海洋
科技实力的重要举措，也是双方多年来长期
开展互访交流、共建载体、人才培养等一系列
合作的阶段性成果，标志着双方“共赢、互补、
发展”的合作目标即将建立一个新的基础、突
破一个新的层次、开创一个新的局面，具有深
远的意义。

江苏科技大学校长周南平表示，学校将
发挥学科优势、科研优势和人才优势，为普陀
打造海洋产业新高地作出贡献，共同服务海
洋强国战略在浙江落地。

据了解，下一步，我区将围绕战略合作
框架协议，实质性推动校地双方在产业协
同、资源共享、人才培养等方面的深度合作，
提升我区经济发展新活力，全力打造海洋产
业新高地。

据悉，江苏科技大学是一所包括船舶与
海洋工程、机械设计制造等多个国家级专业
建设项目的高等学校。早在2011年，双方就
共同设立了江苏科技大学普陀技术转移工作
站，嫁接起江科大与普陀区船舶企业间的沟
通桥梁，为普陀在科技成果转化和创新人才
引育方面做出了极大贡献。

本报讯（记者 刘珈伶）日前，
共青团中央、中国青年志愿者协
会表彰了一批在抗击新冠肺炎疫
情青年志愿服务中涌现出的先进
集体和个人。普陀区志愿者之家
主任朱存跃榜上有名，获评抗击
新冠肺炎疫情青年志愿服务先进
个人。

据了解，朱存跃一直以来带领

团队走在服务市民的最前线，培养
出了一批批最美志愿者。在抗击新
冠肺炎疫情过程中，朱存跃紧急制
定志愿服务计划，组织志愿者深入
大街小巷开展相关服务，并自发组
建网络舆情队。“我在公益事业这条
路上还将不断努力，希望有更多朋
友加入志愿队伍，传递温暖和正能
量。”朱存跃说。

朱存跃获评全国抗疫青年志愿服务先进个人

□记者丁琪蜜通讯员胡海艇
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“卢氏集团”覆灭记

本报讯（记者 徐丽佳 通讯
员 张凌云 胡静卫）“市民朋友，
你好！我们发现你的店铺存在占
道经营的行为，已违反了相关法
律法规的规定，请你在10分钟内
立即改正上述行为。”近日，区综
合行政执法局指挥中心工作人员
向一店铺经营者发送短信提醒。
这是本月初我区在智慧城管平台
推出的首次违规及轻微违法违规
行为短信即时提示容错免责机制

带来的新变化，辖区内沿街店铺
如有轻微违法行为，将收到提醒
短信，要求商家自行整改。

记者在区综合行政执法局
指挥中心看到，工作人员在监
控屏幕前查看城区市容市貌情
况，如果发现存在占道经营现
象，智慧城管平台会立即报警
提醒，工作人员通过平台中店
铺信息数据找到相关信息，并
发送提醒短信。“如果短信发出

10分钟之后经营者仍未整改，
我们会通知该区域的网格城管
队员去现场处理。”区综合行政
执法局指挥中心副主任朱晔晔
说，短信即时提示主要针对一
些首次违规及轻微违法违规行
为，目前大部分收到短信的经
营者都能立即整改。

据介绍，该平台将视频监控、
智能预警与店铺基础信息相结
合，建立首次违规及轻微违法违

规行为“短信提示先行，柔性执法
随后”的容错免责机制，在提高执
法效率的同时，进一步体现执法
的人文关怀和服务意识。

据了解，自去年智慧城管平
台搭建以来，我区在城市管理人
机结合上持续发力，共计建设监
控 102个，整合全区视频监控
2000余个，并接入智能分析平
台，实现视频智能分析，平台自
动报警提醒。

普陀城管推出容错机制 首次违规及轻微违法违规短信提示督促整改

柔性执法让城市管理更有温度

““舟支舟支””司令部旧址司令部旧址

本报讯（记者 黄璐薇）昨天下
午，区委书记张立军带队调研城市
有机更新工作。他强调，城市有机
更新是一项系统性工作，要坚持系
统观念，加强统筹谋划，有序推进
各项工作，全力做好城市有机更新
大文章，进一步提升百姓的获得感
和幸福感。

张立军实地踏勘了沈家门茶
湾、大蒲湾、教场东地块，并听取项
目推进情况汇报。他指出，城市有
机更新是重要的民生工程，更是重
要的发展机遇，要高标准做好城市

规划建设，聚焦重点、整体谋划、连
片推进，努力实现城市功能改善、
城市面貌改观。

在墩头地块调研时，张立军指
出，要充分挖掘利用好该地块的区
位优势，优化区域内产业结构、业
态组合、空间布局等，提升城市吸
引力，同时，发挥辐射作用，以项目
“一子落”带动区域发展“全盘活”。

张立军还实地踏勘了陈家塘
地块和武岭湿地公园南中山入
口，听取中央山体公园和南中山
驿站观景平台接线工程情况汇

报。张立军指出，中央山体公园
是沈家门老城区有机更新计划的
重要组成部分，要明确定位，深入
研究，充分论证，科学制定实施方
案，做实相关基础工作，寻求社会
效益、经济效益的最佳平衡点。
要充分利用好南中山绝佳的地理
位置和生态资源，打造一个主客
共享的观赏游玩健身场所，同时，
要与周边景点串珠成链，打造旅
游景观带，吸引更多游客。

调研中，张立军还深入健民
路居民家中实地查看了解他们

的生活居住条件。当得知一些
居民家中缺少必要的卫生设施
时，张立军当即要求相关部门和
街道负责人引起高度重视，尽快
摸清底数，制定解决方案，切实
改善百姓居住条件。

张立军强调，城市有机更新要
注重观念更新、路径创新。要从城
市长远发展的战略高度出发，坚持
以人民为中心，谋划城市布局，提
升城市品质，促进民生改善，让群
众生活更方便、更舒心、更美好。

王海涛参加调研。

张立军在调研城市有机更新工作时强调

坚持系统观念 统筹谋划推进
全力做好城市有机更新大文章


